

Sacan provecho a terrenos ociosos y sin largos esperas dan grandes beneficios ambientales.



VERDE VELOZ
Akira Miyawaki, ecólogo japonés, creó el método.

- Se identifican y buscan semillas de hasta 100 especies en las zonas cercanas.
- Se germinan in vitro hasta que alcanzan mínimo 30 cms.
- Se limpia el suelo y se abona.
- Tras la siembra, debe regarse y quitarse la maleza los primeros tres años. Después, es autónomo.

REFORMA / STAFF
Son bosques sin tiempo que perder. En la capital francesa, la organización Boomforest lleva a cabo desde 2018 intervencio-

nes forestales en camellones o baldíos con el método Miyawaki. A diferencia de una plantación tradicional, estas islas verdes están pensadas para ambientes urbanos. Sus defen-

sores aseguran que crecen hasta 10 veces más rápido, son 30 veces más densas y tienen 100 veces más biodiversidad. Lo mejor de todo es que el mantenimiento —como la remoción

de maleza— sólo tiene que hacerse en los primeros tres años. Con presupuesto participativo, la primera foresta se hizo junto al Bulevar Periférico, cerca de Porte de Montreuil. Es tam-

bién la más contrastante, pues junto a una arteria comúnmente atestada de autos, crecen en 420 metros cuadrados más de mil 200 plantas y 30 especies de árboles.

DIRECTRIZ
La FAO considera vital que las urbes, como principales generadoras de CO₂, apuesten por reforestar cualquier espacio.

@reformaciudad ciudad@reforma.com

CIUDAD

LUNES 17 / MAY. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Intl Vargas

HOY: ☁ LLUVIA MÍN. 13°C MÁX. 26°C NO CIRCULA AMARILLO 5 y 6 VERIFICAN 1 y 2 9 y 0

¿Quiere viajar seguro? Solicite un taxi libre mediante la App CDMX y llegará una unidad registrada ante Semovi.

Con anomalías
Vecinos de Tecamachalco denunciaron la construcción de un edificio en Fuente de los Leones 57 de siete niveles, cuando en la zona sólo se permiten tres. **PÁGINA 2**

Registan préstamos altos niveles de incumplimiento en CDMX

Tienen alta morosidad microcréditos locales



Las inspecciones concluyeron ayer en 6.45 kilómetros de vía.

Definirán muestras de concreto

SELENE VELASCO

A partir de hoy, los expertos de la empresa noruega DNV realizarán un nuevo recorrido en la zona del desplome de una trabe y convoy de la Línea 12 para tomar muestras de concreto.

Myriam Urzúa, titular de Protección Civil, informó que con esto se podrá complementar el registro fotográfico, ahora que las estructuras estén limpias por completo.

“Marcando los sitios en los que se levantarán las muestras de concreto por el laboratorio. En esta actividad participará directamente el experto geotécnico civil de la empresa”, dijo la funcionaria.

Urzúa añadió que también hoy llegarán dos especialistas, de Alemania y Estados Unidos, para realizar el análisis causa-raíz con el que se prevé conocer, además de las causas del desplome, las condiciones en que fue construida la Línea y en las que comenzó a operar.

Para esa revisión, los expertos internacionales conocerán desde el historial documental que incluye los planos del proyecto, dictámenes, incluso, estudios realizados después de los sismos de septiembre de 2017 y junio de 2020.

Con estos análisis, las autoridades buscan esclarecer lo ocurrido el 3 de mayo.

A la par de las investigaciones sobre el desplome, las autoridades locales y miembros del Colegio de Ingenieros Civiles de México revisan el tramo subterráneo de Atlilco a México para reabrirlo al público.

Otorgan autoridades apoyos a comercios y particulares por la pandemia

VICTOR JUÁREZ

Microcréditos como los entregados por el Gobierno de la Ciudad de México a comercios y particulares, como apoyo por la pandemia de Covid-19, tienen altos niveles de incumplimiento, de acuerdo con los informes de Cuenta Pública de ejercicios anteriores.

REFORMA publicó que 521 de los mil 140 millones de pesos entregados en 2020, como parte de los microcréditos del Fondo para el Desarrollo Social (Fondeso), se registraron en la Cuenta Pública 2020 como créditos vencidos, al haberse incumplido las condiciones de pago establecidas.

Se trata de una proporción de 45 por ciento en un año en que se entregaron muchos más recursos a través de este mecanismo que en otros ejercicios presupuestales.

En contraste, en 2018 el monto de préstamos ascendió a 490 millones 730 mil pesos; de los cuales, 381 millones, es decir, 77.6 por ciento, se registraron como vencidos.

Un año antes, el monto de los préstamos ascendió a 477 millones 507 mil 753 pesos, de los cuales 384 millones 17 mil 434, 80 por ciento del total, se presentaron en el informe correspondiente como vencidos.

La Cuenta Pública de Fondeso de 2019, el primer ejercicio fiscal de la actual Administración, no incluyó información sobre préstamos otorgados y vencidos.

La mayor parte de estos recursos que se registran como vencidos pertenecen al apartado de microcréditos (existen otros conceptos, tales como: MyPES Habilitación, MyPES Refaccionarios, MyPES Crédito simple, Locatarios mercados y Otros adeudos).

En 2020, estos representaron 295 millones 432 mil 586 pesos en préstamos vencidos (de un total de 719 millones, el máximo monto entregado registrado en los ejercicios que se revisaron). En tanto, en 2018 fueron 228.4 millones (de 276 millones)

Así los recursos vencidos:

CATEGORÍA	2020	VENCIDOS
Microcréditos	\$719,917,830	\$295,432,586
MyPES Habilitación	175,781,573	138,765,396
MyPES Refaccionarios	97,095,639	76,479,723
MyPES Crédito simple	1,218,638	1,026,575
Otros adeudos	9,284,414	9,284,414

y en 2017 representaron 199 millones de pesos (de 224).

Para Manuel Guadarrama, especialista en Finanzas Públicas, el mecanismo de créditos a la palabra hace complicado para el Gobierno requerir ese monto, si bien los rendimientos por intereses de los créditos otorgados fueron de más de 15 millones para 2020 y de tan sólo 132 mil pesos para 2019.

Propiedad de vuelta

Un inmueble fue devuelto este fin de semana a sus dueños.

■ Esto durante una operación realizada entre elementos de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

■ El inmueble está relacionado con una carpeta de investigación por el delito de despojo, informaron autoridades.

■ Un juez Especializado en Ejecución de Sanciones Penales libró la orden de cateo y agentes de la Policía de Investigación, de la Fiscalía y el Grupo Especial de Reacción e Intervención (GERI), y elementos de la SSC, intervinieron en el predio.

■ El inmueble se ubica en la Colonia Santa María la Ribera, Alcaldía Cuauhtémoc.

■ El despojo ha aumentado en la CDMX.



Vecinos y estudiantes se manifestaron contra la valla colocada en la México-Tacuba, frente a la Secundaria Anexa a la Normal.

Por el derecho a transitar seguros

AMALLELY MORALES

Una gran valla de concreto construida a lo largo de tres kilómetros y medio, sobre la México-Tacuba, fue el motor para que niños, adolescentes y adultos acudieran a protestar para exigir sus derechos peatonales.

Frente a la Secundaria Anexa a la Normal Superior, que tiene una población estudiantil de mil 500 adolescentes, más profesores y personal administrativo, los inconformes cerraron un sentido de la vialidad.

En todo ese tramo, apenas y se hicieron dos aperturas para que los peatones puedan pasar, pero al no responder a la línea de despo de los viandantes, la gente se salta la valla a la

que vecinos y transeúntes llaman muro.

De acuerdo con las autoridades, las demandas de los colonos ya han sido escuchadas y preparan propuestas de pasos peatonales, pero los habitantes temen que sean palabras al aire, pues tras varios días de mandar oficios y tener reuniones, sólo han logrado esas dos aperturas.

Y aseguran que no es suficiente para la cantidad de gente que transita en esa zona.

“Es importante que se den cuenta. ¿Para qué pusieron esto?, mis maestros ya son grandes y me preocupan, tenemos que luchar por nuestro derecho a pasar seguros por la calle”, expresó Paula Figueroa, adoles-



Los alumnos temen por la seguridad de sus maestros, quienes son adultos mayores.

cente de 14 años y estudiante de la secundaria.

Junto a sus hermanas, la menor de edad se manifestó con vecinos de Miguel Hidalgo y Cuauhtémoc,

quienes también pidieron una ciclovia en la Avenida y ordenar el comercio ambulante para el paso de peatones y personas con discapacidad.

Sin volar

En promedio, 140 mil abejas son exterminadas al día ante la falta de programas gubernamentales para su rescate y preservación. **PÁGINA 4**

